

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca»
De Barcelona y Almería los jueves por el vapor «Puerto-Mañón»
De Ciudadela diariamente las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Almería los días de los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mañón»
Para Ciudadela diariamente las 11 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes entoda la Isla.

Correo de hoy.

LA CRISIS DE ITALIA

París 7.

Sesion de la Cámara

Se ha recibido un importante telégrama de Roma anunciando que ayer varios diputados interpellaron á Mr. Cairoli, presidente del Consejo de ministros, sobre los sucesos de Túnez.

El jefe del gabinete italiano se levantó á contestar en nombre del gobierno. Mr. Cairoli hizo una detallada relacion de los desórdenes ocurridos en la frontera franco-tunecina, haciendo constar despues que entre Francia é Inglaterra no existia acuerdo previo acerca de esta cuestion, como algunos habian creído.

«No puede ponerse en duda, añadió Mr. Cairoli, el derecho que á Francia asiste para reprimir los desmanes cometidos por las tribus fronterizas; pero como la Francia ha declarado solemnemente á Italia é Inglaterra que no quiere apoderarse de Túnez, debemos tener plena confianza en la sinceridad de estas declaraciones, pues el gobierno de la república francesa no querrá provocar complicaciones que pondrian en grave riesgo la paz de Europa.

«Francia ha declarado,—continuó el presidente del gabinete italiano,—que enviará tropas á Africa, pero nó sus buques de guerra frente á Túnez; bueno es que sepa Francia todo el valor que á sus declaraciones damos, pues en ellas vemos la seguridad de que será respetada la Regencia de Túnez, cuya situacion política se halla íntimamente ligada con el equilibrio europeo. Cualquier modificacion que diera por resultado el que dicho equilibrio se perdiera, no podia ser indiferente á Italia ni á las demás potencias. Inglaterra é Italia—concluyó Mr. Cairoli—están hoy conformes en un todo para vigilar la situacion presente»

El diputado Damiani no se mostró satisfecho por estas declaraciones de Mr. Cairoli, y presentó un voto de censura contra el gobierno.

Despacho oficial

«Roma 7 (6:40 t.)—En una cuestion de procedimiento parlamentario producida en el fondo por los sucesos de Túnez y la conducta de la Francia, una propuesta de Zanardelli para aclarar los debates, aceptada por el gabinete, ha sido rechazada en la Cámara de diputados por 192 votos contra 171 y tres abstenciones. La coalicion triunfante, compuesta de la derecha, centro y fracciones Nicotera y Crispi, aunque protestando amistad á Francia, ha creído poco previsora la política gubernamental.

«Levantada la sesion despues de la votacion, el gabinete presentará esta noche la dimision á S. M.

«Probable llamamiento Farini y seguro nombre un gobierno Depretis-Sella.

«Mañana llegará mi sucesor.—Coello.»

Este voto de censura se habrá discutido hoy. A estas horas no se han recibido los telégramas de Italia dando cuenta del resultado de este debate.

La prensa inglesa, siguiendo el ejemplo del «Times», manifiesta que Francia tiene perfecto derecho para vengar el ultraje inferido á sus armas, pero que deploraría la invasion de Túnez por las tropas francesas, no por lo que á sus intereses pudiera afectar, sino por que destruiría el equilibrio hoy exis-

tente entre las potencias que tienen intereses en el Mediterráneo, quebrantando al mismo tiempo la integridad del imperio otomano.

La opinion, muy excitada aquí con motivo de los sucesos de Túnez, reclama que se castigue pronta y severamente á los koumirs. Esto no obstante, nadie da gran importancia á la expedicion militar, la que, segun opiniones autorizadas, concluirá en menos de tres semanas.

El bey ha enviado al cónsul de Francia en Túnez una protesta contra la declaracion leida por Mr. Ferry en las Cámaras francesas.

Telégramas recibidos esta tarde de Africa anuncian que el bey se propone organizar un ejército formado de tropas regulares tunecinas, cuyo mando confiará á su hermano, que es enemigo implacable de Francia.

Los despachos telegráficos de Argelia manifiestan que ayer salieron de Argel para Bona dos buques conduciendo zuavos turcos, artilleria y grandes pertrechos de guerra. Otro contingente de tropas procedente de Oran ha salido hoy para la frontera tunecina.

Las conferencias que desde hace dos meses venian celebrando los delegados de Francia y Túnez para el arreglo de las cuestiones y dificultades locales pendientes, se han suspendido en vista del giro de los sucesos.

(«Imparcial.»)

Madrid 9 Abril de 1881.

Continúan recibiendo telégramas sobre las inundaciones, cuya mayor parte son satisfactorios. Las aguas descienden rápidamente habiendo desaparecido todo peligro.

El ministro de Fomento Sr. Albareda, ha llegado esta mañana de regreso de su viaje á la capital de Andalucía. Esta tarde se reunirá el Consejo de ministros, en el cual dará cuenta el Sr. Albareda del resultado de su viaje, y someterá á la aprobacion de sus compañeros, un proyecto, que sin grabar al estado, facilite medios para remediar en gran parte los desastres de la inundacion.

Los comités constitucionales dieron ayer un triste espectáculo, con motivo de la designacion de candidatos para los cargos municipales de Madrid, declarando resueltamente el círculo de la calle del Príncipe que de ningun modo admitiria ningun candidato impuesto por el gobierno. Ni las aclaraciones del Sr. Balaguer, ni las aclaraciones hechas por el señor Montejo Robledo ni los buenos oficios de algunos sócios de tan importante círculo, fueron bastantes á calmar los ánimos, ni á evitar que se pronunciaran algunas palabras poco cultas. Con este motivo anoche se decía que el Sr. Balaguer y otros individuos de la Junta de aquel centro habian dimittido sus cargos. Un periódico dice hoy, (y parece que está en lo cierto) que el verdadero motivo de la escitacion, ha sido producido por el artículo publicado la noche anterior por «El Correo» en que ocupándose de la milicia nacional, calificaba á esta institucion de funesta y perturbadora del orden público, calificacion que desagradó altamente á los aficionados á pasear las calles de uniforme.

Esta noche vuelven á reunirse los comités, y ya mas sosegados los ánimos se confía que todo volverá á su estado normal.

(«La Opinion.»)

Esta tarde á las tres se ha verificado en Palacio la solemne imposicion de la cruz de la Victoria, simbolo del principado de Astúrias, á la heredera del trono.

A las tres menos algunos minutos se presentó en el régio alcázar la comision de Astúrias, compuesta de los señores siguientes:

D. José Posada Herrera, presidente; marqués de Campo Sagrado, D. Juan Alvarez Lorenzana, D. Estanislao Suarez Inclan, marqués de Muros, D. Servando Ruiz Gomez, marqués de Ferrera, D. Bernardo Carvajal, D. Rodrigo de Llano Ponte, D. Benigno Dominguez Gil, D. Antonio Castañon y Faes y D. José María Suarez.

Reunidos los invitados en las reales habitaciones y llegada la hora designada, el mayordomo de semana de servicio dió cuenta al jefe superior de Palacio de hallarse congregados los comisionados del principado de Astúrias que aguardaban en la real antecámara el momento de ser recibidos por S. M.

El jefe superior de Palacio puso en conocimiento de S. M. que todo se hallaba preparado para la ceremonia; entonces S. M. acompañado de su augusta esposa, de S. A. R. la princesa de Astúrias y de SS. AA. las infantas, ocuparon los sillones previamente dispuestos al efecto.

Todos los concurrentes que tienen entrada en la real cámara se situaron guardando el mismo orden de colocacion que se observa para las recepciones generales en el salon del trono.

Igualmente esperaban en la real antecámara las clases é individuos que tienen entrada en la misma, siguiendo á la comision del principado y colocándose detrás de ella, luego que, previamente anunciada, penetró en la régia estancia.

Cuando hubieron tomado asiento las reales personas, el gentil-hombre grande de España de servicio, haciendo una reverencia, espuso á S. M. el rey que la comision del principado esperaba sus soberanas órdenes para ofrecerle sus respetos y á su augusta y muy amada hija la cruz de Palayo, distintivo de los inmediatos herederos de los reyes Católicos de España.

S. M. el rey mandó que se hiciera entrar á la comision, transmitiendo el mismo gentil-hombre la orden de S. M. al mayordomo de semana, quien á su vez lo participo á los comisionados.

Presentados estos en la cámara, se situaron frente á la real familia, y hecha por todos una reverencia, avanzó el presidente dos ó tres pasos, é inclinándose una vez más pronunció un discurso, en el que espuso que el advenimiento al poder del partido liberal dinástico, debido á la iniciativa de Su Magestad, habia resuelto una cuestion de derecho y de conveniencia, como era la de la proclamacion de la infanta heredera como princesa de Astúrias.

El orador ha hecho, si no estamos mal informados, alguna alusion en su discurso á la significativa omision de no formar parte de la comision asturiana ningun individuo de los que figuraban en la política conservadora que precedió á la del actual gabinete.

S. M. el rey impuso á su augusta hija las insignias distintivo de los principes de Astúrias, dando las gracias á la comision en nombre de S. A. R. y dirigiendo algunas frases de afecto y de recuerdo histórico alusivas al acto.

Lo más importante del discurso de S. M. el rey,

por lo que hemos oído decir, es la declaración de que subordinada la cuestión del principado por el ministerio Cánovas á razones económicas, sentimientos de delicadeza no le permitieron otra cosa que asentir á lo propuesto por el poder responsable.

El discurso de S. M. puso fin á la ceremonia, á la que han asistido los ministros de la Corona, cardenal Patriarca, mayordomo mayor de la reina, camarera mayor de Palacio, damas de S. M., comandante general y oficiales mayores de alabarderos y los de la Escolta real, general primer ayudante y ayudantes de campo de S. M., intendente general de la real casa, gentiles-hombres de cámara con ejercicio, decano de los gentiles-hombres del interior, decano de los mayordomos de semana, decano de los gentiles-hombres de casa y boca, secretario particular de S. M., primer caballerizo, primer montero, conde de Pinohermoso, conde de Puñonrostro, duque de Vistahermosa, conde de Balazote, marqués de Novaliches, marqués de Bedmar, duque de Moctezuma, conde de Ezpeleta, marqués de Molins, duque de Zaragoza, marqués de la Habana, duque de Bailén, conde de Chestre, aya de su alteza real la princesa de Asturias, camarera mayor de S. A. R. la infanta doña Isabel, inspector general de los reales palacios, el gentil-hombre de servicio, el mayordomo de semana, el director general de las Reales caballerizas y los diputados del real cuerpo de monteros.

(«Correspondencia de España.»)

MADRID 8 DE ABRIL.

La conferencia celebrada anoche entre los señores Sagasta y Posada Herrera, versó principalmente sobre las elecciones próximas, y además se ocuparon del modo y forma de llevar á cabo su cometido la comisión de Asturias, según se decía hoy en algunos círculos que suelen estar bien enterados.

—Se ha fijado el sábado 9, á las tres de la tarde, para que tenga lugar en la real cámara de Palacio la solemne ceremonia de imponer á la princesa heredera la cruz de la Victoria, símbolo del Principado de Asturias.

—Esta tarde se ha constituido la nueva junta del partido moderado-histórico en casa de su presidente el Sr. Moyano, habiendo asistido 25 de los 30 individuos de que consta, por haberse ya marchado cinco á provincias.

Después de un discurso de inauguración, por decirlo así, del presidente, el Sr. Gutierrez de la Vega tomó la palabra para escitar á la junta á que, como representación de un partido de gobierno, acordase ante todo otro trabajo la proposición que iba á formular, siendo la más á propósito para inaugurar las tareas de un partido que aspira á las simpatías de todos los hombres de corazón levantado y alma generosa.

Aludió en seguida á la triste situación en que se encuentra la antes rica y dichosa ciudad del Guadalquivir, amenazada de grandes y trascendentales desgracias. Las palabras del Sr. Gutierrez de la Vega prepararon los ánimos para oír la lectura de la breve comunicación que proponía se dirigiese á los comités moderados de Madrid y de provincias, para que ayuden á la grande obra de socorrer á los menesterosos de Sevilla.

—Dice «La Correspondencia:»

«Ayer tarde se han reunido en el Círculo Constitucional los presidentes de los 10 comités de distrito que existen en Madrid. La cuestión que se trataba de ventilar ha sido la referente á los candidatos para las próximas elecciones municipales, y ciertas exigencias y compromisos que se relacionan con este asunto.

Parece que en la reunión de ayer no se ha llegado á un acuerdo, y que por consecuencia el asunto se tratará en sesiones sucesivas, sin que esto implique discordia alguna entre los presidentes de los referidos comités, que continúan hoy como siempre unidos por los más estrechos lazos.»

—Leemos en «El Correo:»

«Con motivo de la próxima lucha electoral para concejales, y de las pretensiones de algunos comités constitucionales, que quieren designar ellos los candidatos y además influir en que se hagan ciertas variaciones en el actual ayuntamiento de Madrid, estos días han celebrado algunas conferencias con el señor Sagasta varios hombres importantes del comité provincial.

El Sr. Sagasta, que tiene mucha paciencia, empieza á disgustarse con ciertas exigencias, y fácil sería disipar toda dificultad si un día tuviese un golpe de energía y pusiera á raya las pretensiones de algunos de sus amigos, con tanta más razón, cuanto que todo ello vendría á traducirse en diez ó doce votos más ó menos.

También por estos asuntos dícese está incomodado el Sr. Balaguer, añadiendo «El Globo» que ha presentado la dimisión de vicepresidente del Círculo constitucional.

No sabemos en qué parará todo esto, á lo cual nosotros damos poca importancia.»

—En cuanto regrese de su expedición á Sevilla el señor ministro de Fomento firmará las órdenes para que continúen en sus cátedras los Sres. Giner, Azcárate, Salmeron, Linares (Santiago), Soler (Valencia) y Merelo.

También han salido las órdenes levantando la suspensión á los que la tenían impuesta, y disponiendo continúen escedentes los que se hallaban en este caso.

Los decretos referentes á la creación de las cátedras de los Sres. Castelar, Moret, Figuerola y Montero Rios, se publicará igualmente tan pronto como regrese el Sr. Albareda.

(«Provincias.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 10.

La «Gaceta» publica instrucciones para el uso en Cuba de efectos timbrados.

Continúa el descenso de las aguas en Andalucía. Ha ocurrido una explosión en la fábrica de pólvora de Vitoria, resultando varias desgracias.

Por influencias del Sr. Balaguer los constitucionales han desistido de la protesta.

Madrid 10.

Es oficial que 30.000 italianos residentes en Túnez han pedido la intervención de Italia y de Inglaterra contra la presencia de la escuadra francesa en aguas tunecinas.

Anúnciase que para Mayo vendrá á Madrid la reina Isabel.

Madrid 10.

Se han recibido antecedentes sobre el atropello del barco inglés al ponton de Algeciras.

Desfalco en Tanger que afecta á España: elevase á millon y medio de reales.

Considérase terminada la inundación de Sevilla, y mañana probablemente se abrirá el puerto.

(«Isleño.»)

Londres 6.—Se anuncia para el domingo próximo un gran «meeting» de socialistas en esta capital.

Montpellier 6.—El teatro de esta ciudad fué ayer presa de un horroroso incendio.

No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

París 7.—Ayer conferenciaron con las autoridades militares francesas de la Argelia los emisarios del bey de Túnez, con objeto de evitar un conflicto.

Se cree que las autoridades tunecinas carecen por completo de fuerza moral para imponerse á los kroumiers.

Londres 7.—Reina grande agitación en Irlanda con motivo de los graves sucesos ocurridos ayer en el condado de Mayo.

Se cree que será muy numeroso el «meeting» socialista que se prepara en esta capital para el domingo próximo. Todos los obreros han sido invitados para asistir á él.

Además del derecho de asilo, se tratará en él de la cuestión de Irlanda, desaprobándose la conducta de las autoridades inglesas en aquella isla.

Habana 7.—Se han sentido ligeros temblores de tierra en San Cristobal (isla de Cuba.)

Londres 7.—Cámara de los Comunes.—El señor Dilke (no el subsecretario de Negocios extranjeros, sino el diputado de New-castle del mismo apellido) y el Sr. Brassey, niegan terminantemente que hayan contribuido pecuniariamente al sostenimiento del periódico Freiheit, cuyo director fué preso por haber hecho la apología del regicidio.

Colonia 7.—La «Gaceta de Colonia», dice hoy, que ha sido preso el gran duque Nicolás, hijo del gran duque Constantino, acusado de manejos políticos en favor de su padre. Añade que se ignora si este está también comprometido.

El gran duque Nicolás, primogénito del gran duque Constantino, tiene 31 años.

Es hermano de la reina de Grecia, primo hermano del emperador de Rusia, y coronel de un regimiento del ejército ruso.

(«Provincias.»)

París 8.—El Sr. Farini, presidente de la Cámara italiana, fué llamado por el rey para formar el nuevo ministerio, pero negóse á hacerlo. Entonces, el rey dió á Depretis el encargo de reconstituirlo, confiando la cartera de Estado á Nigra, embajador en San Petersburgo, ó al general Menebrea, ministro en Londres; pero Depretis insiste en retirarse por espíritu de compañerismo hacia Cairoli.

Telegrafían de Túnez, que no pertenece á los kroumiers la iniciativa de la ruptura de las hostilidades, y si solo obedecen la presión de Kahluti, antiguo caudillo insurrecto. En Chardimaon existen varios agitadores italianos que los instigan á la guerra. El coronel tunecino Dacini celebró una conferencia sin éxito con los kroumiers, los cuales le dijeron que harían la guerra á Francia como les pareciera. Declaran que no reconocerán al bey, y que como están en su casa, le cortarán la cabeza si trata de mezclarse en sus asuntos. El bey protesta del armamento de la Francia, y dice que él se basta y se sobra para someter á los insurrectos.

De Marsella salieron hoy 4.000 hombres y mañana saldrán otros tantos.

Berlin 8.—El embajador extraordinario de Rusia, príncipe Souvaroff, después de entregar al emperador de Alemania la carta de su soberano dándole cuenta de su subida al trono, sale para París con objeto de entregar una carta análoga al presidente de la república francesa.

Londres 8.—Las correspondencias de Irlanda dicen que ha producido allí general indignación el hecho de haber disparado los agentes de policía sobre un grupo de mujeres indefensas, de resultas de lo cual murieron en el acto dos muchachas, cayendo otras heridas.

La efervescencia es muy grande y aumenta considerablemente la emigración de las personas pudientes.

Tolon 8.—Se está preparando para zarpar con rumbo á la Argelia una escuadra francesa compuesta de los buques acorazados «Revanche», «Colbert», «Friedland», «Marengo», «Surveillante», «Suffren» y dos avisos.

Berlin 8.—La prensa alemana en general reconoce la justicia de Francia al obrar enérgicamente contra las idómitas tribus de los koumirs que han hecho incursiones en territorio argelino.

Argel 8.—Se asegura que el bey de Tunez prepara una protesta contra la entrada del ejército francés en el país habitado por los koumirs.

No ha ocurrido ningun nuevo combate con aquellas tribus desde el día 30 de marzo.

París 8.—Los fondos italianos han tenido hoy una gran baja á consecuencia de la crisis ministerial ocurrida en Roma.

San Petersburgo 8.—Hoy ha empezado la vista de la causa contra los autores y cómplices del asesinato del czar de Rusia.

En la audiencia de hoy se ha oido al reo Jeliakoff, quien ha dicho que él es cristiano, y por lo tanto, debía luchar por la verdad y sostener la causa de los débiles y los oprimidos.

París 8.—Segun noticias de Roma de origen fidedigno, es muy probable que la derecha de la Cámara sea la invitada por el rey á formar gabinete.

Lisboa 8.—Hoy ha fallecido el ministro del Brasil en esta córte.

París 8.—Senado.—Se aprueba definitivamente la ley fijando los aranceles de aduanas con las últimas modificaciones introducidas por la Cámara de diputados.

Despues se aprueba por unanimidad y sin discusion el proyecto de ley concediendo al gobierno un crédito extraordinario de 5.690,000 francos, con destino á la guerra contra los koumirs.

(«El Imparcia»).

Lisboa 9.—Las noticias telegrafadas al extranjero sobre la situacion de Portugal son exageradas en concepto de los ministeriales.

Este reino se encuentra en un estado normal.

Los ministros estudian los asuntos pendientes para pedir en su dia una resolucion de las Córtes.

El Sr. Dantas ministro que era de Portugal en Lóndres ha tomado posesion de la cartera de Negocios Estrangeros.

La actitud de la Sociedad Geográfica de Lisboa carece de importancia política.

Lóndres 9.—Los periódicos de Nueva-York dicen que el capitán general de Cuba se ha opuesto á la emision de 12 millones de pesos en billetes que queria realizar el Banco Español de la Habana, interin se reciban instrucciones del gobierno de Madrid sobre dicho asunto.

Viena 9.—Los telégramas de San Petersburgo anuncian cambios importantes en el ministerio de la Guerra de Rusia.

Lóndres 9.—Varios propietarios de importantes casas de banca y cambio de Lóndres han dirigido al ministro de Hartington una memoria pidiendo que Inglaterra tome parte en la conferencia monetaria internacional.

Constantinopla 9.—Se han recibido nuevos detalles sobre la gran catástrofe ocurrida en la isla de Chio con motivo del terremoto.

Segun los datos oficiales se sabe que el número de muertos y heridos se eleva á la cifra de 16 000.

Tal han sido los efectos de la destruccion que es imposible extraer los millares de cadáveres que están sepultados aún entre los escombros.

Medhat-bajá encargado por el gobierno turco de sanear la isla ha dispuesto que se derriben las mu-

rallas que han quedado en pié y que amenazan desplomarse y hacer uso de desinfectantes para evitar que los cadáveres insepultos corrompan el aire y originen una epidemia.

Marsella 9.—Continúan saliendo tropas con destino á la Argelia.

Se cree que irán á Africa mas de 30 000 hombres.

París 9.—La proposicion de Luis Blanc pidiendo la abolicion de la pena de muerte será desechada por la Cámara de diputados, pues la mayoría es hostil á dicha supresion.

Roma 9.—Los buques acorazados italianos «Maria Pia y Roma» han anclado en el puerto de Gaeta.

Argel 9.—Se espera de un momento á otro la noticia de haberse reanudado las hostilidades contra los Krumins.

El ejército tunecino se está concentrando cerca de la frontera argelina.

(«El Isleño»).

Argel 9.—Un soldado del 59 de línea que desapareció el 30 del pasado despues del combate contra los krumirs, ha sido hallado con horrosas mutilaciones.

La nariz y las orejas le habian sido cortadas y arrancadas las uñas. Murió á las 24 horas en medio del mayor sufrimiento.

Este hecho ha producido general indignacion, particularmente entre las tropas, que arden en deseos de batirse con el enemigo.

(«Correspondencia de España.»)

Gaceta.

SUSCRICION A BENEFICIO DE LA SOCIEDAD

«SALVAMENTO DE NAUFRAGOS»

Como Donadores.

	Pesetas
Don Juan Mercadal y Portella.	10 00
Doña Juana Pons de Mercadal.	10 00
Srta. María Mercadal y Pons.	5 00
Don Juan Mercadal y Pons.	5 00
Doña Anita Montanari de Mercadal	5 00
Don A. G.	3 00

Continúa abierta la suscripcion en esta Redaccion.

Hoy ha llegado á esta ciudad y tomado posesion del Subgobierno el Sr. D. Ricardo Andrés de Assereto nombrado por el Gobierno de S. M. para tan importante destino. Le damos la mas cordial bienvenida, y todas las noticias hasta ahora adquiridas nos hacen esperar, complacémonos en manifestarlo, que desempeñará su cargo con celo y rectitud. Desde luego podemos indicar que su primera providencia ha sido un acto de justicia ó sea la reparacion de una injusticia, que merecerá unánime aplauso: tal es la reposicion de Domingo Abadía en el empleo de portero del Subgobierno; empleo que habia desempeñado honradamente con todos los señores Subgobernadores que ha habido en esta isla, y de que fué privado arbitrariamente unos dos años hace, por motivos que honran sobre manera al indicado Abadía.

Nuestro apreciable amigo don Joaquin Fiol director de nuestro colega «La Opinion» salió anteayer de Palma para la Córte.

Por telégrama particular que hemos tenido el gusto de leer puesto ayer en Villafranca

el día 15 de este mes llegará á este puerto la escuadra americana.

Para ocupar la plaza de patron de la falúa de la Direccion del lazareto súbico de este puerto, ha sido nombrado D. Miguel Riudavets y Ansaldo.

Hoy han llegado 20 individuos destinados á la fuerza de artillería que guarnece esta plaza.

A las 5 de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Don Desiderio Catalá.—Sebastian Bestard.—Pablo Martorell.—Bartolomé Bestard.—Miguel Reyne.—Juan Lopez.—José Roselló.—26 individuos de tropa.—Total 33.

Se ha abierto el pago de la mensualidad de Marzo á las clases pasivas.

Mañana á las tres de la tarde y en la parroquia de Santa María se dará principio á los solemnes oficios conocidos vulgarmente con el nombre de tinieblas.

A las doce de esta mañana ha tenido lugar el primer remate para el arriendo de los derechos de consumos, cereales y sal para el próximo año económico de 1881-82 habiendo quedado á favor del postor don Ignacio Hernandez por la cantidad de 209,588 pesetas.

Para Gibraltar ha salido esta mañana el real yacht Lady.

El premio mayor de la loteria celebrada hoy á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad ha correspondido á varias personas necesitadas de la calle de Cifuentes.

D. Narciso Ribot, electo Subgobernador de Menorca antes del señor de Assereto, fué posteriormente nombrado Gefe del negociado de Derecho de la Direccion general de Beneficencia y Sanidad.

En la «Gaceta» del dos del corriente, hemos visto inserta la real orden á que se refiere el suelto que publicamos, copiándolo de un periódico de Madrid, en nuestro número 2414, sobre un recurso interpuesto por don Lorenzo Seguí contra un acuerdo de este Ayuntamiento confirmado por el Gobernador de la provincia. Segun en la espresada real orden se lee, la providencia del Gobernador ha quedado confirmada en cuanto á la reposicion de un escalon de una casa del reclamante que este solicitaba y le fué negada; pero queda derogada en lo que se refiere al impuesto sobre escalones de un almacén del Muelle, que este Ayuntamiento exigió al recurrente, declarándole exento del pago del mismo, como puede verse por la parte de dicha real orden que á continuacion copiamos:

«La Seccion en virtud de lo espuesto, es de parecer:

1.º Que debe confirmarse la providencia reclamada en cuanto por ella se negó á don Lorenzo Seguí la autorizacion para reponer el escalon de su casa.

Y 2.º Que procede declarar al recurrente exento de satisfacer el impuesto sobre la escalera sita en el muelle debiéndose revocar en esta parte el acuerdo del Ayuntamiento y la providencia del Gobernador.»

SORTEO 14.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
58	10	1912	30	3797	20
254	10			3811	10
348	500	2030	10	3991	10
362	20	2064	20		
713	100	2127	10	4084	20
900	2000	2523	20	4115	20
		2593	30	4444	30
1037	20	2621	10	4529	10
1074	10	2639	20	4551	30
1162	20	2687	100	4692	20
1246	10	2768	30	4704	10
1357	30	2884	10	4887	30
1436	10				
1586	10	3387	10		
1637	20	3412	30		
1861	20	3614	100		

En esta rifa se han distribuido 5000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Zemon y Victor mres.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Misericordia en San José.

Parroquia de Sta. Maria, mañana canto de Pasion á la misa mayor y despues visperas y bendicion con la Vera-cruz. Por la tarde á las 3 se cantarán Maytines vulgo Fas con la solemnidad que se acostumbre en las Lamentaciones ó Triste de Jeremias.

Santo de mañana.

S. Hermenegildo rey y martir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el dia 12.

De Palma vapor correo Menorca c D. Miguel Tuduri con 19 trip. 33 ps. efs. y la corresp.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 5 h. 28 ms.—Pónese 6 h. 36 ms.

LUNA.—Sale 4 h. 27 m. de la T.—Pónese 3 h. 47 m. de la M.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
12	762'	18'	12'	74	0'3	5	N. fresco	5'

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—4'45 t.

En un artículo publicado por un periódico republicano de Portu-

gal se dice que prefiere la Union iberica á la alianza con Inglaterra.

Los feanianos han amenazado de muerte á Mr. Glastone.

Interior, 21'75.

Exterior, 22'90.

Bonos, 99'90.

Madrid 12.—10'45 m.

Ha sido nombrado Director de la Sanidad marítima del puerto de Mahon, el Sr. Linorua.

La cuestion tunecina va agravandose por momentos.

Anuncios.

D. Alvaro Becerra del Toro, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia trece de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número 38 y 40 de la calle de Santa Rosa de esta Ciudad tasada en 1.500 pesetas con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario en la inteligencia que los licitadores deberán exigir su cédula personal y depositar previamente en la mesa del Juzgado el cinco por ciento del importe del evaluo de la espresada finca: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente instruido en este Juzgado sobre venta de la espresada finca. Dado en Mahon á doce de Abril de mil ochocientos ochenta y uno.—Alvaro Becerra.—Ante mí, Juan Allés.

Para vender.

Lo está la estancia nombrada *Lima*. Se dará por un precio muy ventajoso para el comprador. Dirijirse Plaza del Cármen núm. 3.

En venta.

Lo está el predio Alcarjeta de Font, á una hora escasa de Ciudadela, en sitio elevado y ameno, poseyendo algunos cercados á 10 ó 12 minutos de la ciudad. Informes el notario D. Nicolás Orfila.

En el café del Centro, Arravaleta 32, se necesita un mozo para el servicio del Establecimiento, y que sepa cuidarse de una mesa de billar.

A 27 de Abril próximo

comenzará en Hamburgo (Alemania) la extraccion del Gran Sorteo de Dinero, aprobado por el gobierno del Estado. El gobierno garantiza con toda la hacienda pública el puntual desembolso de los premios. Esta extraccion durará hasta 18 de Mayo próximo—es decir 22 dias. En junto consta este sorteo aun de 26.749 premios y 70. 00 billetes; es por tanto considerabilísima la probabilidad de ganar, pues, aproximativamente saldrá premiado uno de cada 3 billetes. Todos estos premios son sorteados en estos 22 dias. El mayor premio, que en el caso mas feliz puede ganarse, importa

2.000,000 de Reales

Especialmente contiene este sorteo los siguientes premios:

1 pr. mayor de	1.250,000—	1.250,000
1 premio de	750,000—	750,000
1 »	500,000—	500,000
1 »	300,000—	300,000
1 »	250,000—	250,000
1 »	150,000—	150,000
4 »	125,000—	125,000
10 »	75,000—	750,000
20 »	50,000—	1.000,000
50 »	25,000—	1.250,000
100 »	15,000—	1.500,000
200 »	10,000—	2.000,000
500 »	5,000—	2.500,000
600 »	2,500—	1.500,000
800 »	1,500—	1.200,000
24,450 »	690—	16.870,500

El precio de los billetes, que es oficialmente fijado, importa para todos los 22 dias de la extraccion.

600 REALES

POR UN BILLETE ORIGINAL ENTERO

pero á fin de que segun lo permitan sus medios todos puedan participar en este sorteo, se expenden tambien medios billetes originales á 300 Reales y cuartas partes de billetes originales á 150 Reales. revestidos lo mismo que los billetes originales enteros del escudo de armas oficialmente empleado.—Remitimos estos billetes en su original tan pronto como recibimos el importe, que debe ser al mismo tiempo con el encargo, en letras sobre Madrid ó Barcelona, en libranzas del Giro Mútuo. en sellos de correo españoles, eventualmente tambien en billetes de banco españoles.—Inmediatamente despues de la extraccion todo participante recibirá la lista oficial de la misma, y tambien los premios obtenidos son desembolsados sin demora bajo controla del gobierno y por nuestra mediacion. Se han establecido relaciones con mayores casas banqueras en todas las plazas de España para que puedan desembolsarse los premios tambien en el paradero de los premiados. Sirvanse dirijir los encargos á

la casa expendedora principal

ISENTHAL Y C.^a

banqueros

HAMBURGO.

ALMANIA.

Nota. La correspondencia con nuestros clientes en España llévase en castellano. Las cartas llegan á 80 horas de España á Hamburgo.

En la última grande extraccion de este Sorteo de Estado ganó un comerciante en B rja con el N.º 61,060 un premio de **500,000 Reales**, cuya gran cantidad le ha sido desembolsada inmediatamente por nosotros. En reconocimiento de ello nos autorizó el premiado á hacer uso en nuestros anuncios de esta feliz noticia.

TRASLADO.

El dueño de la tienda de la calle de San Jan donde se confeccionan añadidos y diferentes otros objetos de cabellos, hace público á las Señoras y Señoritas que ha trasladado su establecimiento en la calle de

ADNOVER NUMERO 39

en donde como siempre servirá á sus parroquianos con la puntualidad que tiene acreditada.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del D^r Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del D^r Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Pálidez, Pérdida, Debilidad, Extenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPaña A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

FÁBULAS

DE IRIARTE

Y SAMANIEGO

AL PRECIO DE

2 1/2 rs. vn. ejemplar

Imp. de Parpal.